

Die Gold- und Silberschmiede

Kanu Schwaben Augsburg ist einer der erfolgreichsten Kanuvereine der Welt

VON MARIANNE STENGLEIN

Er gilt als die Mutter aller Kanu-Slalomstrecken – der „Eiskanal“ in Hochzoll. Seit den Olympischen Spielen 1972 ist die Strecke bei Fachleuten geschätzt, weil sie vielseitige sportliche Großveranstaltungen ermöglicht und ideal für diverse Kanu-Sportarten ist.

Bereits bei den Schülern und der Jugend setzt die Förderung des Ausrichters Kanu Schwaben an, um ihnen die Grundlagen für den Kanuslalom beizubringen. Sie setzt sich mit den Leistungssportlern im Jugend/Juniorenbereich und dann natürlich in der Leistungsklasse fort.

Hochkarätige Wettbewerbe

Kanu Schwaben Augsburg ist ein erfahrener Organisator von Großveranstaltungen. Bis heute richtete der Verein über 20 ICF Kanuslalom Weltcups, zwei Europa-Meisterschaften (1996, 2012) und drei Welt-Meisterschaften (1957, 1985, 2003) im Kanuslalom sowie die ersten ICF Wildwasser Kanusprint Welt-Meisterschaften 2011 aus.

Hinzu kommen zahlreiche Freestyle- und Rafting-Events, ECA European Cups im Wildwasser Sprint, Boater-

Cross-Veranstaltungen sowie zahlreiche Wettkämpfe auf nationaler Ebene.

Besonders wichtig sind die nationalen Qualifikationsläufe im Frühjahr. Dort entscheidet sich, wer den Sprung in die deutsche Kanuslalom Nationalmannschaft schafft. Und das alles mit ehrenamtlichen Mitarbeitern, – Mitglieder und Freunde – die mithelfen, um den sportlichen Veranstaltungen eine tolle Bühne zu bieten.

Kanu Schwaben Augsburg ist somit einer der erfolgreichsten Kanuvereine der Welt. Aktuell werden im Verein die

Disziplinen Kanuslalom, Wildwasser Sprint, Wildwasser klassisch, Rafting, Wildwasser Extrem, Boater-Cross und Stand Up Paddling ausgeübt.

Die nächsten Events

- 8. bis 9. April
DKV-Kanuslalom-Olympia-Qualifikation
- 7. bis 8. Mai
ECA European Cup: Wildwater Sprint & Boater-Cross
- 24. bis 26. Juni
Augsburger Rafting Challenge 2016
- 8. bis 9. Juli
Lauf zur deutschen Freestyle-Meisterschaft mit Boater-Cross

Siegreicher Verein

Im Lauf der vergangenen Jahrzehnte gingen vier Olympia-Sieger aus dem Verein hervor: Elisabeth Micheler-Jones (Barcelona 1992), Oliver Fix (Atlanta 1996), Thomas Schmidt (Sydney 2000), Alexander Grimm (Peking 2008).

Olympisches Silber errangen: Gisela Grothaus (München/Augsburg 1972), Dennis Söter (Singapur 2010; Jugendspiele) und Sideris Tasiadis (London 2012). Eine Bronzemedaille ging an Birgit Ohmayer (Nanjing 2014; Jugendspiele).

Die beachtliche sportliche Bilanz der inzwischen 55-jährigen Vereinsgeschichte von Kanu Schwaben Augsburg kann sich sehen lassen:

- 128 Medaillen bei Weltmeisterschaften, davon 46-mal Weltmeister
- 103 Medaillen bei Europa Meisterschaften, davon 38-mal Europameister
- 553 Medaillen bei Deutschen Meisterschaften, davon 257 Deutsche Meister
- Sieger der Europäischen Vereinsmeisterschaft 2011



Richtig heiß her geht es beim Boater-Cross. Auch diese Disziplin bietet der Kanuverein Schwaben Augsburg an.

Foto: Verein